



An den Vorsitzenden
des Bezirksausschusses 05
Au-Haidhausen
Herrn Jörg Spengler
Friedenstraße 40

81660 München

Datum 01.03.2023

Radabstellmöglichkeiten für die Auer Dult

Antrag Nr. 20-26 / B 04633 des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirks vom 19.10.2022,

Auer Dult familienfreundlicher machen – Sitzgelegenheiten für Kleinkinder

Antrag Nr. 20-26 / B 04634 des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirks vom 19.10.2022

Sehr geehrter Herr Spengler,

der Bezirksausschuss beantragte am 19.10.2022, dass zum einen zusätzliche Radabstellmöglichkeiten für die Auer Dult geschaffen werden sollen (Anlage 1) und zum anderen, dass die Auer Dult durch zusätzliche Sitzgelegenheiten auch für Kleinkinder familienfreundlicher gestaltet werden soll (Anlage 2).

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Ich stimme Ihnen zu, dass die Situation bezüglich der abgestellten Fahrräder insbesondere im Eingangsbereich an der Schweigerstraße nicht zufriedenstellend war. Daher habe ich mich bereits vor dem Erhalt Ihres Antrags mit dem Thema befasst und verschiedene Optionen geprüft.

Zum einen will ich zu den kommenden Dulten den Eingangsbereich mit mobilen Fahrradständern bestücken, wobei natürlich Durchgangs- und Rettungswege gewährleistet bleiben müssen.

Zum anderen werden zu den Dulten in Absprache mit dem Mobilitätsreferat ein bis zwei Parkplätze des Parkstreifens am Eingang Schweigerstraße „umgewidmet“, um dort Fahrradstellplätze einzurichten.

Unabhängig davon will ich in Absprache mit den Schaustellern versuchen, die vorhandenen Fahrradständer so weit wie möglich zugänglich zu halten.

Diese Maßnahmen werden entsprechend im Dult-Flyer und über die Werbekanäle der Dult beworben und sollten deutlich zur Entspannung der Lage beitragen.

Bezüglich der Sitzgelegenheiten möchte ich zunächst darauf hinweisen, dass vom RAW bereits regelmäßig 25 Holzbänke mit Rückenlehne auf dem gesamten Dult-Gelände verteilt aufgestellt werden. Diese können von allen Besuchern unabhängig von den gastronomischen Angeboten genutzt werden.

Die Zahl dieser Bänke kann mit zusätzlichen Bänken speziell für Kleinkinder noch erweitert werden.

Zu den kommenden Dulten will ich daher je nach vorhandenem Platz ein zusätzliches Angebot schaffen.

Die gastronomischen Betriebe sind grundsätzlich selbst dafür verantwortlich, wie sie ihre Gastro-Bereiche gestalten. Aus Sicht des RAW können dort auch Bierzeltgarnituren anstatt der Stehtische aufgestellt werden. Voraussetzung hierfür ist, dass genügend Platz vorhanden ist.

Bezüglich der Gestaltung der Gastro-Bereiche werde ich gezielt mit Standbetreibern und dem Verband der Marktkaufleute und Schausteller sprechen, wo zusätzliche Sitzgelegenheiten geschaffen werden könnten.

Ich möchte aber betonen, dass auf keinen Fall Sitzgelegenheiten auf Kosten von derzeitigen Standplätzen eingeplant werden können, weil dies zu Lasten sowohl des Veranstalters, als auch der Beschicker ginge.

Das betrifft insbesondere die angesprochenen Enzis, die einen hohen Platzbedarf haben und als Sitzgelegenheit für unser älteres Dultpublikum weitgehend ungeeignet sind.

Ich hoffe, dass die im Betreff genannten Anträge damit als satzungsgemäß erledigt gelten dürfen.

Mit freundlichen Grüßen

Clemens Baumgärtner

München, den 10.09.2022

ANTRAG: Radabstellmöglichkeiten für die Auer Dult

Der BA 5 möge beschließen

Das RAW wird aufgefordert, im Rahmen der Auer Dulten rund um den Mariahilfplatz temporäre Fahrradstellplätze einzurichten.

Begründung

Die bestehenden Radabstellplätze sind während der Auer Dulten nicht nutzbar, zusätzliche, temporäre Angebote existieren nicht. Dies führt dazu, dass die Fahrräder wild abgestellt werden, zum Teil Zugänge blockiert werden und Besucher*innen davon abgehalten werden, mit dem Fahrrad zu kommen. Gerade vor dem Hintergrund der von Anwohner*innen immer wieder gemeldeten Verkehrsprobleme durch Autoparkverkehr sollte die LHM die Anreise zur Dult per Fahrrad so angenehm und einfach wie möglich machen.



Abbildung 1: Fahrräder am Eingang zur Auer Dult (August 2022). Foto A. Stanzel

Fraktion der Grünen im BA 05 Au-Haidhausen:

W. Beck, U. Goldstein, C. Harttmann, F. Klug, E. Lankes, U. Martini, B. O'Mara, S. Rümelin, S. Schmitz, J. Spengler, A. Stanzel (Initiative), M. Wiesbeck, J. Winkler

Fraktionssprecher*in: Sonja Rümelin und Arnošt Štanzel

München, den 29.8.2022

ANTRAG: Auer Dult familienfreundlicher machen – Sitzgelegenheiten für Kleinkinder

Der BA 5 möge beschließen

Das RAW wird aufgefordert, im Rahmen der Auer Dulten Sitzgelegenheiten (zum Beispiel frei aufgestellte Bierzeltgarnituren oder Enzis) einzuplanen, die auch von Kleinkindern (ab zwei Jahren) genutzt werden können.

Begründung

Neben den gastronomischen Angeboten mit Wirtsgarten auf den Auer Dulten gibt es eine Reihe von Imbissständen, die entweder nur Bistrotische für Erwachsene anbieten oder gar keine Sitz-/Stehgelegenheiten haben. Für Familien mit kleinen Kindern ist es somit sehr unbequem, diese Essensangebote der Dult in Anspruch zu nehmen. Frei aufgestellte Bierzeltgarnituren oder die Enzis würden es erlauben, zu essen, ohne eines der größeren gastronomischen Angebote mit Wirtsgarten in Anspruch nehmen zu müssen. Zudem würde so eine Möglichkeit geschaffen, sich ohne Konsumzwang auszuruhen.

Fraktion der Grünen im BA 05 Au-Haidhausen:

W. Beck, U. Goldstein, C. Hartmann, F. Klug, E. Lankes, U. Martini, B. O'Mara, S. Rümelin, S. Schmitz, J. Spengler, A. Stanzel (Initiative), M. Wiesbeck, J. Winkler

Fraktionssprecher*in: Sonja Rümelin und Arnošt Štanzel